

POLITICA INTERNACIONAL

La "democracia" en El Salvador y Honduras

Mucho se habla en estos tiempos de la defensa de la democracia occidental y del mundo libre. Bien sabido es que tras esta propaganda se esconden negros designios de los mercaderes de la guerra; de aquellos personajes del mundo occidental que ven en la guerra contra oriente la única posibilidad de acrecentar sus ganancias y de resolver la crisis general de superproducción que vive el régimen capitalista. Ejemplos vivos de la falacia que se esconde detrás de las montañas de propaganda que habla de la defensa de la libertad y de la democracia, hay muchos. Está el reciente caso de la Guayana Británica, donde de un sólo plumazo la corona británica destituyó el gobierno democrático electo por una inmensa mayoría popular. Ahora vamos a presentar dos casos de "democracia" occidental: los regímenes imperantes en El Salvador, bajo la tiranía de Osorio, y en Honduras bajo el "democrático" abogado de la United Fruit Co., señor Gálvez.

Torturas en El Salvador

Desde estas mismas columnas hemos informado sobre los atropellos salvajes cometidos por las autoridades fascistas de El Salvador contra los movimientos democráticos de ese país. Sin embargo, todo lo que habíamos informado es apenas una parte nada más de las verdaderas infamias cometidas por la camarilla de Osorio, de las que tendrá que responder muy pronto ante el tribunal inapelable del pueblo.

Reproducimos aquí algunos párrafos del relato hecho por el dirigente de la Federación Estudiantil de El Salvador, el universitario don Manuel Atilio Hasbún, publicado primeramente en un periódico estudiantil guatemalteco y posteriormente, en la edición del 17 de octubre, en el periódico "Opinión Estudiantil", órgano de la Federación de Estudiantes Universitarios Salvadoreños.

COMO FUE DETENIDO EL DIRIGENTE ESTUDIANTIL HASBUN

"Fuí detenido en 18 de setiembre cuando regresaba de Guatemala, después de asistir al Primer Congreso de Estudiantes Universitarios Centroamericanos (a esta reunión asistió una delegación de estudiantes costarricenses. Nota de redacción). De todo lo que llevaba en la valija lo único "peligroso" podrían ser unos seis ejemplares de la "Ley de Reforma Agraria" que me fueron incautados, un ejemplar del libro de Gálvez "Del Pánico al Ataque", tres números de la revista "Universidad de San Carlos", un ejemplar de "Contracanto" de Whitman, un número de la "Revista de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales", que tenía carátula de papel rojo (Los números con papel de otro color me fueron decomisados) y dos manifiestos del Partido de Unificación Anticomunista que recientemente se había creado en Guatemala. . . . Fingiéndose descubrimiento de un complot para derrocar al gobierno de Osorio e implantar un régimen comunista en El Salvador, se efectuaron capturas de más de un centenar de personas, entre profesionales, estudiantes y obreros. . . . Lo que se perseguía era destruir el movimiento democrático de oposición y contener el movimiento obrero que se estaba independizando de la tutela del Ministerio de Trabajo. . . . Puedo asegurar que a la mayoría de personas capturadas en setiembre y octubre de 1952, así como

—Pasa a la página 6

Represión en Honduras

De Honduras se ha venido hablando como de un país centroamericano que logró superar la etapa de las dictaduras militares, brutales, y sangrientas, como lo fue la ejercida por el sanguinario Carias. Dicen los modernos amigos de la "democracia" que el gobernante de Honduras es un abogado de una cultura humanista y gran amigo de la libertad. Según estas gentes, Honduras ha pasado a ser una democracia occidental ejemplar. Pero sucedió que las masas de trabajadores y de estudiantes hondureños empezaron a despertar del sueño de opio de la "democracia" del señor Gálvez, ex-jefe de abogados de la United Fruit Co. en Centroamérica. Los estudiantes se organizaron en una poderosa Federación Nacional de Estudiantes. Los obreros de la industria y de las plantaciones de banano de la United se organizaron en sindicatos, y de los sectores democráticos de la población surgieron con gran fuerza el Partido Democrático Revolucionario Hondureño y el Frente Patriótico Hondureño, ambas organizaciones partidarias de una democracia verdadera. La lucha de todos estos sectores del pueblo hondureño fue tomando fuerza. Los sindicatos de trabajadores crearon el Comité Coordinador Obrero Hondureño con el fin de unificar las fuerzas de todos y crear una central sindical nacional. Como todo esto iba en serio y ya la United Fruit Co. sentía amenazados sus privilegios, el señor Gálvez, el culto abogado democrático, decidió dejar de jugar de democracia y, obedeciendo los mandatos de su patrón, La United y la Embajada Yanqui, desató la represión contra los movimientos populares, obreros, y estudiantiles que sí luchan por una verdadera democracia. Conozcan nuestros lectores los sucesos de Honduras a través del texto de una carta de un dirigente democrático hondureño:

"El miércoles 14 de octubre la policía de San Pedro Sula, a las órdenes del sargento Macario Irías, director de aquel plantel, cercó la casa de Dionisio Bejarano, impidiéndoles a sus habitantes que pudieran entrar o salir. Ese mismo día allanaron, sin orden legal, el domicilio de Héctor Sevilla Chirinos, al que no pudieron capturar. En la casa de Sevilla Chirinos estuvo la policía hasta altas horas de la noche esperando que aquél hiciera acto de presencia para detenerlo, pero no se dieron ese gusto. En vista del fracaso tomaron preso a su hermano Amilcar Sevilla Chirinos. También fué apresado el tra-

—Pasa a la página 6